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N.º 21 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 20 DE 

DICIEMBRE DE 2021 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dña. Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 

Bueno Alonso, Dña. Josefina Antonia; (Senadora) GPS 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Casares Hontañón, D. Pedro; (Diputado) GS 
Díaz Gómez, D. Guillermo; (Diputado) GCs, sustituido por Espejo-Saavedra Conesa, D. José 
María; (Diputado) GCs 
Fernández Castañón, Dña. Sofía; (Diputada) GCUP-EC-GC, sustituida por Echenique 
Robba, D. Pablo; (Diputado) GCUP-EC-GC 
Godoy Tena, Dña. María Ascensión; (Senadora) GPS 
Guinart Moreno, Dña. Lídia; (Diputada) GS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Moraleja Gómez, Dña. Tristana María; (Diputada) GP, sustituida por Alonso Pérez, D. José 
Ángel; (Diputado) GP 
Raya Rodríguez, Dña. María Tamara; (Diputada) GS 
Riolobos Regadera, Dña. Carmen; (Diputada) GP 
Sánchez del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GVOX, sustituido por Figaredo Álvarez-
Sala, D. José María; (Diputado) GVOX 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Vidal Matas, D. Vicenç; (Senador) GPIC 
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos; (Senador) GPS 

Letrado: 

Ilmo. Sr. D. Ignacio Navarro Mejía 

A las dieciséis horas y dos minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con 
las asistencias señaladas más arriba.  

En primer lugar, el Presidente solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, 
celebrada el día 25 de noviembre de 2021, la cual es aprobada por asentimiento. Tras ello 
se entra en el único punto del orden del día, referido a la comparecencia del Presidente de 
la Corporación RTVE, Sr. Pérez Tornero, para la contestación de preguntas.  
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En primer lugar, toma la palabra el Sr. Espejo-Saavedra Conesa, Diputado del Grupo 
Parlamentario Ciudadanos, para formular la pregunta presentada por el Diputado de su mismo 
Grupo, Sr. Díaz Gómez, sobre los criterios utilizados por la Corporación RTVE para elegir a 
la Subdirectora del Área de Proyectos y Desarrollo y al Subdirector de Estudios y 
Transferencia del Conocimiento, así como los motivos por los que fueron consideradas las 
personas más idóneas para el cargo (Expte. 683/000251) (Expte. Congreso 178/000340), a la 
que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica 
y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Espejo-Saavedra Conesa y el Presidente de la 
Corporación. 

El Presidente señala que la pregunta del Sr. Álvarez i García, sobre si la Corporación 
RTVE puede justificar la asignación de partidas de fondos europeos Next Generation EU. 
(Expte. 683/000246) (Expte. Congreso 178/000335), ha sido retirada por su autor.  

A continuación, interviene el Sr. Vidal Matas, Senador del Grupo Parlamentario de 
Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més per Mallorca, Más Madrid, Compromís, Geroa 
Bai y Agrupación Socialista Gomera), para formular su pregunta sobre si Radiotelevisión 
Española (RTVE) piensa seguir manteniendo en la parrilla el programa taurino Tendido Cero 
(Expte. 681/001489) (Expte. Congreso 178/000353), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra 
el Sr. Vidal Matas y el Presidente de la Corporación. 

Acto seguido el Sr. Echenique Robba, Diputado del Grupo Confederal de Unidas 
Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, formula la pregunta de la Sra. Fernández 
Castañón, Diputada del mismo Grupo, sobre si el Presidente de la Corporación RTVE puede 
aclarar la noticia sobre una presunta violación de la ley de incompatibilidades entre el 
ejercicio de la actividad económica privada y el desempeño de ciertos cargos de 
responsabilidad en la universidad pública (Expte. 683/000252) (Expte. Congreso 
178/000341), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Tras ello, el Presidente, con la conformidad de los asistentes, señala que se altera el 
orden de contestación de las dos preguntas presentadas por el Grupo Parlamentario Vox. Por 
tanto, toma ahora la palabra el Sr. Mariscal Zabala, Diputado del referido Grupo, para formular 
su pregunta sobre la valoración del Presidente de la Corporación RTVE de la gestión 
económica de la Corporación (Expte. 683/000259) (Expte. Congreso 178/000352), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación.  

Seguidamente, interviene el Sr. Figaredo Álvarez-Sala, Diputado del Grupo 
Parlamentario Vox, en sustitución del Sr. Sánchez del Real, Diputado del mismo Grupo, para 
dar por formulada su pregunta sobre los datos de audiencia que obran en poder de 
Radiotelevisión Española (RTVE) y la interpretación de su contenido y evolución (Expte. 
683/000258) (Expte. Congreso 178/000351), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. 
Figaredo Álvarez-Sala y el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, 
formula entonces su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE cree que 
Radiotelevisión Española (RTVE) hace todo lo posible para recuperar la confianza de los 
ciudadanos que se han mudado a otras ofertas informativas (Expte. 683/000247) (Expte. 
Congreso 178/000336), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
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Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el 
Presidente de la Corporación. 

Posteriormente, el Sr. Lacalle Lacalle, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula su pregunta sobre las explicaciones en relación al contenido de unas 
publicaciones que señalan prácticas irregulares del Presidente de la Corporación RTVE 
(Expte. 681/001490) (Expte. Congreso 178/000354), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra 
el Sr. Lacalle Lacalle y el Presidente de la Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE cree 
que los periodistas de Radiotelevisión Española (RTVE) deben confrontar en las entrevistas 
que realizan (Expte. 683/000248) (Expte. Congreso 178/000337), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica 
hacen uso de la palabra la Sra. Montesinos de Miguel y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, la Sra. Riolobos Regadera, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) promueve 
algún debate crítico sobre materias como el consumo de azúcar, carne roja, luz, combustibles, 
etc. (Expte. 683/000249) (Expte. Congreso 178/000338), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra 
la Sra. Riolobos Regadera y el Presidente de la Corporación. 

Acto seguido, toma la palabra el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo 
Parlamentario Popular en el Congreso, para formular la pregunta del Sr. Santos González, 
Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, sobre los planes de producción 
propia que tiene Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 681/001492) (Expte. Congreso 
178/000356), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el Presidente de 
la Corporación. 

Seguidamente, interviene el Sr. Alonso Pérez, Diputado del Grupo Parlamentario 
Popular en el Congreso, para formular la pregunta de la Sra. Moraleja Gómez, Diputada del 
mismo Grupo, sobre la valoración del Presidente de la Corporación RTVE de la gira autonómica 
que ha realizado por distintas Comunidades Autónomas (Expte. 683/000250) (Expte. Congreso 
178/000339), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turno de réplica hace uso de la palabra el Sr. Alonso Pérez. 

Toma la palabra el Sr. Lorite Lorite, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, para formular la pregunta del Sr. Antona Gómez, Senador del Grupo 
Parlamentario Popular en el Senado, sobre la valoración de la reforma de la financiación de 
Radiotelevisión Española (RTVE) prevista en el proyecto de la nueva Ley General de 
Comunicación Audiovisual (Expte. 681/001491) (Expte. Congreso 178/000355), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Tras ello, formula su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) pone los 
medios necesarios para defender el interés público y la defensa de la esfera pública como 
foro para el diálogo democrático, en el que a los ciudadanos se les entregue una información 
imparcial y ajena a los intereses corporativos (Expte. 681/001493) (Expte. Congreso 
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178/000342), la Sra. Godoy Tena, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

El Presidente indica que la pregunta del Sr. Pons Sampietro, sobre el balance que hace 
el Presidente de la Corporación RTVE de estos meses de 2021 al frente de Radiotelevisión 
Española (RTVE) (Expte. 683/000253) (Expte. Congreso 178/000343), decae por ausencia de 
su autor.  

La Sra. Bueno Alonso, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, interviene 
entonces para formular su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) tiene previsto 
hacer algún tipo de declaración tras el triste episodio de la colaboración de Verónica Forqué en 
el programa de MasterChef (Expte. 681/001494) (Expte. Congreso 178/000344), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

A continuación, interviene el Sr. Martín Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) va a tomar 
alguna medida para asegurar la paridad en la composición de los jurados en los programas de 
concursos de Televisión Española (TVE) (Expte. 681/001495) (Expte. Congreso 178/000345), 
a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de 
réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Martín Rodríguez y el Presidente de la 
Corporación. 

Toma la palabra el Sr. Sarrià Morell, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) ha subsanado alguna de las 
peticiones recibidas sobre la complejidad en las búsquedas y algunas incidencias técnicas de 
la nueva plataforma RTVE Play y sobre los fallos en las Smart TV para que se incorporen los 
subtítulos en versión original (Expte. 683/000254) (Expte. Congreso 178/000346), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Hace uso de la palabra el Sr. Soto Burillo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular su pregunta sobre si hay alguna directriz en Radiotelevisión Española (RTVE) 
para que los Telediarios cumplan la pauta recogida en el Código de Autorregulación sobre 
contenidos televisivos e infancia de Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000255) 
(Expte. Congreso 178/000347), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

Acto seguido, el Sr. Fuentes Curbelo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
toma la palabra para formular su pregunta sobre la organización horizontal del sistema 
directivo de Radiotelevisión Española (RTVE) y el momento en el que se encuentra su 
implantación (Expte. 683/000256) (Expte. Congreso 178/000348), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Seguidamente, interviene la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre el enfoque de la gestión de Radiotelevisión 
Española (RTVE) para obtener un periodismo diverso y de alta calidad que se traduzca en 
audiencia (Expte. 683/000257) (Expte. Congreso 178/000349), a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. 

En fin, interviene el Sr. Villacampa Arilla, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) está tomando medidas 
para adaptarse y reforzar los nuevos consumos de radio de acceso a pódcast, 
compatibilizándolos con la audiencia más tradicional (Expte. 681/001496) (Expte. Congreso 
178/000350), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 
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Finalizadas las preguntas, el Presidente de la Comisión dedica unas palabras de 
recuerdo por los habitantes de la isla de La Palma afectados por la erupción del volcán de 
Cumbre Vieja, y concede la palabra al Presidente de la Corporación RTVE, quien anuncia al 
respecto que la Corporación va a organizar un concierto benéfico en Madrid, el día 8 de 
enero de 2022. Sin más asuntos que tratar, el Presidente de la Comisión levanta la sesión 
cuando son las diecisiete horas y cuarenta y dos minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


